

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Segovia UNA peseta al MES
Provincias: 3 meses, ptas. 3,50
Extranjeras: 5,00

Diario de Avisos

PRECIOS DE ANUNCIOS

Algunos y comunicados, a precios convencionales.
Reservas de defunción, desde 5 pesetas en adelante.
La correspondencia administrativa debe dirigirse
AL ADMINISTRADOR
Apartado núm. 25.

Redacción e Imprenta: PLAZA DE QUEVARA, NÚM. 2. SEGOVIA Administración: PLAZA MAYOR, NÚMERO 5

DEFECTO NACIONAL

El expediente gubernativo incoado por orden del señor Lacierva, para depurar las responsabilidades en que hayan incurrido los agentes de la policía madrileña, está á dos dedos de resultar un fracaso.

Contadas personas han respondido al llamamiento que hizo la autoridad para que depusieran en esclarecimiento de los hechos: «Venid aquí, decía en buen romance el edicto del gobernador, á d e poner cuanto sepáis, dejando á un lado todo temor, pues se os guardará la más absoluta reserva; si hay policías fulleros, decidlo; si los hay que viven del cohecho, no lo ocultéis; si los hay que trocan los papeles y en vez de perseguir ladrones les hacen competencia robando cuando tiene ocasión, denunciadlo; si los hay que encubren al robo y al robador, no permaneced más tiempo en silencio, que así os constituiréis en cómplices de los que delinquen, faltando al deber impuesto de ser salvaguardias de la sociedad.»

Y el público, ese monstruo de cien cabezas, esa idra de cien lenguas envenenadas, como lo han llamado, que en tertulias de café y tabernas, en público y en privado, en letras de molde y en mítins, no ha dejado nunca sana ni reputación entera de quienes á la policía pertenecen, hurta el cuerpo al expediente haciendo oídos de mercader á las excitaciones que dirige el gobernador de la villa y corte, para que le ayude á establecer el imperio de la verdad.

¿Es, acaso, que los delegados y agentes del cuerpo de vigilancia de Madrid, son inocentes de cuanto se les imputa?

¿Responderá esa actitud á un sentimiento de generosidad del público hacia los que considera caídos?

Ni lo uno ni lo otro: los hechos son efectos de estas tres causas: de la indolencia propia del carácter español; del supuesto equivoco de que la justicia exige una víctima sobre quien desahogar sus iras, y aunque ésta no sea el verdadero culpable nada importa; y así todos hayen compromisos para evitar responsabilidades; y, en último lugar, de la firme persuasión de que han de quedar impunes, por más que se ofrezca lo contrario, cuantos delitos y faltas haya cometido la policía, y, en cambio, delatores y testigos, aunque se les ofrezca el secreto, estarán después á merced de la venganza y favores de los acusados absueltos y

harto ha dicho la experiencia á donde puede llegar en España la animadversión de una autoridad rencorosa y ensoberbecida. Lo primero, es hijo de un defecto nacional: lo segundo, de un defecto social, y lo tercero, del convencionalismo y comparrazgo que son legítimas raíces, por donde se sustenta, arraiga y vive la plaga del caciquismo.

Y mientras nuestra sociedad no modifique su temperamento y eleve su cultura por medio de una amplia educación; mientras el ciudadano no aprenda á conocer que el Estado y las autoridades son el amparador de su derecho, el defensor de sus personas, el azote del malo y vigilante guardador del bueno, una y cien veces más que el caso se diere, se repetiría lo que ahora ocurre en Madrid; que en alta y en baja voz todos critican á la policía, todos la acusan y ninguno de esos fiscales tiene valor bastante para dar cara y nombre y declarar en un expediente lo que pregonan en público y privado.

Y así se pone de manifiesto una de nuestras llagas sociales, de las que más necesitadas están de curación: la falta de instrucción política y de valor cívico que nos digan cuáles son nuestros deberes para con el Estado y la sociedad, y nos dé ánimo decidido para cumplirlos, sin miedo á nada ni á nadie.

SALUS POPULI

Mal entendidas consideraciones egoistas, interesadas, convencionales inventados por desalmado lucro ó insaciable ganancia, en comanda todos con indiferencias é incurias, produjeron, producen y producirán, siempre, los mismos efectos á la salubridad de los pueblos.

Abandonos vituperables, negligencias rayanas en complicidad y tolerancias criminosas, transforman en letra muerta las ordenanzas municipales, haciendo inaplicables los preceptos de higiene pública.

En nuestro número del martes se indicaba lo que ocurría en la Plaza de San Nicolás y Corralón del mismo nombre, convertidos en estercoleros, por obra y gracia de los encargados de la limpieza de las calles.

Si esto pasa en la parte alta de la ciudad, casi en su centro, no es menos lo que ocurre en los barrios. El Clamorés ve interrumpida su escasisima corriente por presas primitivas que las lavanderas construyen, dando por resultado estancamientos de aguas sucias, que el calor solar se encarga

de descomponer, saturando entonces la atmósfera de miasmas pestilentes, nada propicios para la salud.

El alcantarillado, casi en su totalidad, no tiene la circulación debida, por falta de lluvias, ó de corrientes enérgicas, que hubiesen arrastrado los sedimentos y naturales detenciones, hecho que puede comprobarse en varios sitios, especialmente en la alcantarilla de la calle de Isabel la Católica, por poco desarrollado que se tenga el olfato.

En las proximidades del populoso barrio de San Millán, ya amenazado por las emanaciones del Clamorés, al principio de la carretera de Madrona, existen grandes estercoleros en los que, no hace muchos días, arrojaron dos caballerías muertas, y como de esa dirección reina viento frecuentemente, á la ciudad se vienen los desprendimientos de las descomposiciones.

En gran número de reducidísimas viviendas, en que la limpieza brilla por su ausencia, viven en inconcebible hacinamiento con sus moradores, pollinos, conejos, gallinas y cerdos, todos revueltos, y alfombrado el suelo con los olorosos productos de las materias que la digestión elimina.

Y para que el cuadro de abandonos sea completo, hay un detalle, remate de tanta incuria, y muestra del poco interés que para algunos tiene la salud de sus convecinos.

Por encima de la conducción de aguas potables existen alcantarillas, hecho que constituye innegable peligro para la pureza de las aguas, y amenaza constante para la salud, por las naturales filtraciones que presentan ese género de obras.

¿Qué de extraño es, pues, la facilidad que encuentran en Segovia las enfermedades, para transformarse de endémicas en epidémicas?

Hoy mismo, en la plazuela de Carrasco, y pronto en el Castillejo, existen focos variolosos, de los que el ayuntamiento tiene conocimiento por los partes de los facultativos que asisten á los atacados.

¿Qué se ha hecho para sanear aquella barriada y contener la invasión?

Si la enfermedad no se ataca desde sus principios y se propaga, encontrará terreno abonado por haberse Segovia, según antes llevamos dicho, en las peores condiciones de higiene pública, y, al desarrollarse y propagarse la viruela, sembrará el luto por toda la ciudad como años ha ocurrió.

El lunes terminó la temporada de vacunación, debiendo hacer constar que las 421 inoculaciones y 158 re-

inoculaciones practicadas, poco significan para la población con que cuenta Segovi, si bien indican un adelanto respecto á las preocupaciones que existen acerca de la vacuna.

El Ayuntamiento y Junta de Sanidad sabrán lo que procede para combatir la epidemia que se inicia.

F. NAVARRETE.

SEGUNDO CONGRESO NAVAL

La «Gaceta» ha publicado el siguiente Real decreto que nos complacemos en reproducir:

EXPOSICIÓN

SEÑOR: La Junta permanente del «Fomento Naval» ha acudido al Gobierno de V. M. en demanda de protección y de concurso para celebrar un segundo Congreso Naval en esta Corte, con el fin de continuar su propaganda en pro de los intereses marítimos del País y de la reorganización de nuestro poder naval.

Acogiendo estos nobles propósitos y en el deseo de verlos realizados, el Presidente, de acuerdo con el Consejo de Ministros, tiene el honor de someter á la aprobación de V. M. el unido proyecto de Real decreto.

Madrid 14 de Septiembre de 1908. SEÑOR: A. L. R. P. DE V. M. Raimundo F. Villaverde.

REAL DECRETO

De conformidad con lo propuesto por el Presidente del Consejo de Ministros, de acuerdo con el mismo Consejo;

Vengo en decretar lo siguiente:

Artículo 1.º Se declara oficial la celebración en Madrid el día 17 de Mayo próximo, de un Congreso Naval, bajo Mi patronato, organizado por la Junta permanente del «Fomento Naval».

Art. 2.º La Presidencia de este Congreso se confiará al Ministro de Marina.

Art. 3.º El Gobierno concederá á la Comisión Ejecutiva permanente de «Fomento Naval» representada por su presidente, la cantidad de 5.000 pesetas, con cargo al capítulo IV, artículo primero del presupuesto del Ministerio de Marina, con objeto de atender á los gastos que ocasionare la celebración del Congreso.

Dado en San Sebastián á diez y seis de Septiembre de mil novecientos tres. ALFONSO.—El Presidente del Consejo de Ministros, Raimundo F. Villaverde.

Satisfecha puede encontrarse la Comisión Ejecutiva de la Junta, al demostrar de este modo al país el éxito de sus trabajos y la actividad de su vida.

A partir del primero de Octubre próximo quedan abiertas al público las oficinas del «Segundo Congreso Naval», en el despacho que la mencionada Comisión Ejecutiva tiene en el Ministerio de Marina.

El Presidente de la Junta, excelentísimo señor duque de Veragua, dedica en la actualidad su atención preferente al estudio del cuestionario del Congreso, el que, según nuestros informes, se hará público el 25 del corriente en un número extraordinario que del «Boletín Oficial de la Asociación» se está confeccionando al presente.

La Junta gestiona también en estos días una fórmula uniforme relativa á la franquicia de transportes que utilizarán los señores congresistas en las Empresas ferroviarias, análoga á la concedida para el primer Congreso Naval.

También podemos anticipar á nuestros lectores que la Comisión Ejecutiva se propone visitar en breve las principales poblaciones del litoral, con el fin de tener conocimiento exacto de su situación presente y de reflejar en los trabajos del Congreso las necesidades y las aspiraciones principales de los intereses marítimos de la Nación.

La opinión en los pueblos.

Sr. Director del DIARIO DE AVISOS:

Muy señor mío y de mi consideración más distinguida: Hace tiempo que venimos hablando entre amigos y compañeros de la necesidad que existe de ocuparnos en esta triste tierra y olvidado rincón de Castilla, del desarrollo progresivo que la civilización impone al hombre sobre el cultivo y estudio de aquellas ciencias, que por su naturaleza especial ejercen influencia en la prosperidad de un Estado.

No cabe duda y reconocido por todos está que la Nación será tanto más rica, grande y poderosa, cuanto más se extienda en ella el conocimiento de las ciencias y artes; y esto es un axioma evidente que no necesita demostración; y por consiguiente, «lo propio» sucederá y será aplicable á cualquier rincón, y mayormente á aquellos que por su degradación carecen completamente de vías de comunicación.

Muchas veces he oído lamentarse de esto á personas y ancianos y en más de una ocasión he estado decidido á hacerlas públicas; pero atendiendo á las disidencias habidas entre unos y otros, fundamento de esto toda «clase» de elecciones, y lo desautorizada que por otra parte sería mi firma en casos tales, decidí callarme, antes de que fueran á «atreverse mis escritos» ante las diferencias que existen.

las proporciones de uno Fra-di-bolo parisien, que debias tener á tu alcance montes de oro arrastrando una existencia feliz.

La Ardilla quiso protestar.

—Déjame concluir, repuso Bibí, después hablarás; nosotros estamos respetos á imitarlo; y hé aquí el objeto de quererte hablar para que nos recomiendes al jefe de tu banda pero que no nos dé un papel sangriento; simples escamoteos, en ellos haremos prodigios, ¿no es verdad, Narciso?

A guisa de respuesta, este empezó á recitar unos versos alusivos á las transformaciones que sufre el individuo.

—Calle la tragedia, repuso su loquaz compañero; ¡hablemos como simples mortales! Por desgracia, ¡oh Ardilla! tú no eras una persona fácil de encontrar en cualquier parte, y en vano buscamos tu pista. Clopinet tuvo la idea de un tráfico que no podía durar siempre cuando la fortuna te

hizo pasar entre nosotros. ¡Oh felicidad! recomiédanos, haznos trabajar, y sin pretender elevarnos á tu altura, verás cómo quedamos airesos en cuanto nos confíen. Corrobórad, señor Clopinet.

Este llevó la mano á su pecho en señal de asentimiento, y Bibí continuó:

—¿Estamos conformes? Sí, ¿no es verdad? Tú nos iaielarás en la vida de tragan; nos presentarás á tus compañeros; nos referirás tus aventuras... sobre todo, la que te hizo dueño de aquel reloj que me vendiste... ¡Magnífica prenda!

Bibí acompañó estas palabras de una sonrisa capaz de enorgullecer al hombre mas modesto.

—No me habies de eso, exclamó Adolfo estremeciéndose, ¡no me hables por favor!

Y acometido de interior espanto escondió el rostro entre sus manos crispadas.

los diez y siete años sufrí una primer condena; cuando la terminé, mi padre y mi madre no estaban ya entre los vivos, me encontré mas solo aun que antes, y me aferré mas en el crimen; el servicio militar suele ser un refugio para los jóvenes extraviados: no me quiso á mí, en la quinta saqué un excelente número, y en lugar de ir á la guerra fui poco después á presidio.

Allí otros compañeros mas diestros me perfeccionaron y salí, gracias á la fuga, mas pervertida mi alma que lo estaba antes. Entonces se organizó la partida de los vampiros, yo ingresé en ella creyendo que solo se trataba de robar... ¡Error! era un pacto de sangre... ¡Me había afiliado entre asesinos!

—¡Asesinos!

—Sí, prosiguió Adolfo con creciente emoción; asesinos que no están nunca con las manos ociosas; su jefe no se lo permite! ¡Oh á ese hombre

presión dolorosa que partía del fondo del alma.

Pero explicanos. En aquel momento entraba el camarero con las ostras, y al ruido de la puerta que se abría, la Ardilla se levantó vivamente; corrió hacia la ventana y pareció examinar por ella lo que en la calle pasaba; buscando en aquella acción pretexto para no dar la cara al mozo.

Cuando la puerta se cerró de nuevo, Bibí y Clopinet renovaron la pregunta.

—No, repuso la Ardilla. Ante todo, ¿por qué deseabais hablarme? ¿de qué se trata?

Devorador miró á Narciso; y éste, haciendo un ademán de resignación, murmuró:

—Habla, Bibí, habla, mientras yo me entretengo con los mariscos.

—Un momento, repuso Bibí; yo tambien quiero mi parte; pero este

Hoy me atrevo á hacerlo, convencido en lo anteriormente indicado; pero estimulado por estimados paisanos y buenos amigos y á propósito de las recientes disposiciones publicadas por el Ministerio de Agricultura, Industria, Comercio y Obras públicas para la formación del plan de caminos vecinales, y teniendo en cuenta la urgente necesidad de que llegue á realizarse una red de esta clase de caminos, expondré mis cortos conocimientos.

Escasa, escasísima es la industria y comercio que nos ofrece esta hidalga tierra; pero no sucede así con su agricultura, que como todos sabemos, cuenta con probabilidades de éxito para ponerse á la altura de otros países que viven con más desahogo, dadas las mayores facilidades para el transporte de productos y mejoras.

A este fin, debemos de fijar todos nuestra atención, aptitud, condiciones y actividad para desarrollar cuantos sistemas sean susceptibles para ello; pues la suavidad del clima y la gratitud del suelo nos son favorables y no debemos ser tan indolentes y descuidados, que sigamos con las rutinas y miras de nuestros antepasados.

No hay para qué decir que en la actualidad por todas partes bulle y se agita la idea de grandes mejoras, dejándose sentir por doquiera la influencia de ese espíritu emprendedor que todo lo mueve, todo lo vivifica y todo lo vence.

Es de absoluta necesidad, evitar que por todas partes se vean las huellas de obreros en general y que como dice el Sr. Ruiz de Velasco: «El invierno será peor, será peor que los anteriores: No se conste que y por consiguiente no habrá trabajo. El hambre ha de alcanzar á muchos millares de familias, y el hambre lleva de la mano á la desesperación, y la desesperación á la revuelta.» Procurémos, pues, evitar esta desesperación y esta revuelta, y para ello procure el Gobierno, procuren las Diputaciones provinciales y en aquellos que bienamente puedan, los Municipios, realizar aquellos atrevidos proyectos que todo el mundo admira y que muchos de ellos están durmiendo el sueño del olvido.

El mal existe y hay que combatirle, y para ello, y como uno de los más poderosos medios para esta pequeña región, considero el desarrollo de las vías de comunicación que desde luego reunan las condiciones de rapidez, comodidad y economía, y de este modo y teniendo en cuenta aunque vergonzoso sea confesarlo—que este rincón es uno de los más atrasados en esta materia, procedáse á construir una red de caminos vecinales, lo cual facilitará al obrero pan para sus hijos, y al labrador mayor garantía en los productos que recoja.

Para ello empujese por la reunión de comisiones debidamente autorizadas por sus respectivos ayuntamientos, discútiase y acordése aquello que se crea conveniente, y así verificado fórmense los proyectos correspondientes.

Esta es la razón que yo, el más pequeño de todos, pero con gran amor y cariño al país, me he propuesto, empujado por aquellos paisanos y buenos amigos, á escribir estas líneas que desde luego someto al mejor criterio de ellos, puesto que no dudo debieran haberlo hecho otros que cuentan con mejor inteligencia que la mía.

No vamos á ocuparnos de un proyecto de primer orden ni mucho menos del desarrollo de una gran zona de terreno, pero sí haremos aclaraciones de aquella que, á nuestro hu-

milde juicio, nos parece de grandísima utilidad.

Tres líneas son las que consideramos necesarias en este pequeño rincón, y la primera es de tan corta distancia y tan poco su coste, que con sólo 14 kilómetros de camino y cinco ó carretera de tercer orden, desde el puente de San Miguel de Bernuy, pasando por Los Valles, Fuentesvieja y El Vivar, á enlazar en el también puente de Laguna de Contreras, unirá y pondría en comunicación á muchos pueblos de esta provincia con los de la de Valladolid, pudiendo asegurar que, una vez llevado á cabo, podría considerarse el mercado de P.ñañel, en granos, como uno de los mejores de España.

La segunda línea, y en igual forma, desde Cuéllar, cabeza de partido, que pasando por las Fuentes, Moraleja, Olombrada, V. gálfría, Fuentesauco, Calabazas y Fuentesvieja, fuera á enlazar con la de Cantalejo á Aranda de Duero.

La tercera lo es desde Saptívoda, que bajando por los Castros y Saoramenia, enlazara con la de San Ildefonso á Peñañel, próximo á Laguna de Contreras.

Este es mi humilde parecer y sólo me resta pedir indulgencia á los lectores del DIARIO, y V., señor Director, dispénsame le haya sustraído tiempo y espacio que han debido utilizar los ilustrados redactores con que cuenta su dignísimo periódico.

Juan de la Fuente. Fuentesvieja 16 de Septiembre de 1903.

ALBUM POETICO

HIERROS VIEJOS (1)

Nueve siglos en hierros atesora tan especial y clásico museo, ¡nueve siglos! edad devastadora ante la cual el hombre es un pigmeo; si fuese fácil que la fama ufana á el antro del pasado descendiera llamando al arte con su voz lozana sus lauros para Duque se trajera. En cambio aquí, al vez por acá dejaremos llevar esos primeros para que brille fuera cualquier día en los palacios de opulentos lares.

FERNANDO RIVAS.

VISITA PASTORAL

DESDE EL ESPINAR

Ayer á las cinco y media de la tarde, llegó á esta villa, el Ilmo. señor Obispo de la Diócesis, en compañía del maestrocuela de esa Catedral, D. Gaspar d' Andrés.

Un repique general de campanas anunció la llegada del Prelado.

A la entrada del pueblo le esperaban, en pá roco con capa púrpura, las autoridades locales, las niñas y los niños de las escuelas con sus respectivos maestros, y la mayor parte del vecindario.

El obispo, seguido de numeroso y lucido acompañamiento, se dirigió á la iglesia, en la cual entró bajo palio. Oró en el altar mayor, y después con palabra sentida y elocuente, dirigió una breve plática á los fieles, recordando la mayor constancia en las prácticas religiosas, agradeciendo el recibimiento que le habían hecho los autoridades y el pueblo.

A todo seguido visitó debidamente el templo, terminando con un responso cantado.

Luego se dirigió, acompañado de las autoridades, al domicilio del señor Cura párroco, donde se ha hospedado.

Hoy á las ocho celebró misa que

(1) Así llamaba á su soberbio museo el inolvidable segviano y notabilísimo arqueólogo don Nicolás Duque.

se ha visto muy concurrida, administrando el sacramento de la confirmación á 200 niños.

Fueron padrinos en tan solemne acto, el alcalde de esta villa D. Rafael Mateos, y su esposa doña Margarita García.

A las cuatro de la tarde ha salido para Navas de San Antonio, en su visita pastoral, despidiéndole las autoridades y los sacerdotes que aquí se encontraban.

El Corresponsal.

22 Septiembre.

QUEJAS DEL VECINDARIO

La higiene pública en la calle de la Plata.

Es grande el abandono en que se halla la indicada calle, y muy particularmente la casa que con el número 37 está señalada, donde á espaldas de la misma existen 6 ó 7 vertientes de fragaderos, el aire libre, lo cual además de repugnante, es antihigiénico para la salud pública, por las miasmas que despiden.

No hay en dicha calle limpieza de ningún género, hasta el punto de que también se lleguen á verter aguas sucias de letrinas.

¿No podría obligar el Ayuntamiento que los propietarios de las fincas comprendidas en el trozo de la referida calle, hagan el acometimiento para el desagüe por cañerías interiores, evitándose así un foco de infección?

¿Útil nos parece decir que los vecinos de la calle de la Plata se quejan amargamente de tales deficiencias; y que como acontece con inusitada frecuencia, las autoridades municipales hacen oídos de mercader y no se acuerdan de Santa Bárbara hasta que truena.

Un vecino.

Cámara del Comercio y de la Industria de Segovia

La Junta Directiva de la Cámara, hace un llamamiento á todos los comerciantes é industriales de Segovia y su provincia, para que, en defensa de sus propios intereses, se inscriban como socios de este organismo encargado de reportar, amparado por la ley, grandes beneficios á sus asociados.

Las inscripciones podrán hacerse comunicándose á cualquiera de los señores que componen la Junta Directiva y además el sábado 26 y el domingo 27, de diez á seis de la tarde, en la Sociedad Económica de Amigos del País, donde se entregará á todo el que se inscriba, un reglamento, y la invitación para la sesión inaugural.

El jueves próximo á las siete de la noche se celebrará en la planta baja del café de la Unión un banquete en honor del Ilmo. Sr. D. Eleuterio Delgado, Presidente honorario de la Cámara de Comercio é Industria, cuyo acto inicia lo por la Junta Directiva de la Cámara se hace público atendiendo á ruegos de los numerosos amigos que viene aquí el Sr. Delgado, además de los comerciantes é industriales, que desean asistir al banquete.

Las tarjetas se podrán adquirir desde mañana viernes en los sitios siguientes:

- Comercio de D. José Calderón, Plaza del Azoguejo. Papelería de D. Mariano Guerra, calle de Juan Bravo. Sombrerería de D. Claudio Moreno, Plaza del Corpus.

Confitería de D. Félix García Yagüe, Plaza Mayor.

Según nuestras noticias el sábado llegará á Segovia el Sr. Delgado, al cual acompañarán algunas personalidades del periodismo y amigos particulares suyos.

Reina gran entusiasmo entre comerciantes é industriales por la inauguración de la Cámara.

Una mujer herida.

Habendo tenido conocimiento la policía de que había ingresado en el hospital una mujer herida, se personó en dicho establecimiento el segundo inspector señor Guerrero, acompañado del agente Félix Carrero y pudo comprobar que, en efecto, se encontraba en el citado hospital una mujer que dijo llamarse Rosa Pérez del Río, tener 40 años y ser soltera, natural de Laviado (Oviedo) y ociosa al servicio de una persona residente en San Ildefonso, cuya mujer tenía fracturada la pierna derecha.

Según dicen parece que la Rosa Pérez ha declarado que el 13 del actual, hallándose en la cocina de la casa donde servía, fué insultada y maltratada de palabra y obra por un sirviente de la misma casa, nombrado Robustiano, ignorando el apellido, quien la dió un golpe que la hizo caer al suelo tan violentamente que sufrió la rotura de la pierna derecha.

Dijo también—según parece y conste no respondemos de la veracidad del relato—que desde el día que recibió el golpe, hasta el de anteayer en que fué llevada al hospital, estuvo en la casa refiriendo crueles dolores; añadiendo que tanto el amo como el criado la maltrataban con frecuencia, no obstante el estado especial en que se halla, sin que la abonase los salarios que le adeudaban. De este hecho se ha dado cuenta al juzgado de instrucción, por el mencionado inspector, señor Guerrero.

Mañana viernes, día 25, á las diez de la misma, se celebrará en la iglesia de San Andrés la misa de privilegio por el alma de la señorita María de la Asunción Martín y Marañón (q. s. g. h.)

La familia de la finada ruega á sus amigos asistan á tan piadoso acto, por lo cual les quedarán agradecidos.

El Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder 40 días de indulgencia por cualquier acto religioso que practicasen en sufragio del alma de la finada.

Exámenes en el Instituto

Historia Natural

D. Bernardo Bategón Herranz, sobresaliente; D. Fernando de Casani Herreros de Tejada, notable; D. Mateo Villa Carrero, notable; D. Emiliano Gozalo Vitoria, notable; D. Antonio Bertome Bolufer, D. Manuel Oaset y Fajardo, D. Gumerindo Rexach y Canals, don José Lorente Fernández, D. Enrique Tamarón Serrano, D. Cándido Gozalo Vitoria y don Manuel Suárez Iscar, aprobados.

INGRESO

D. Manuel Salameo y Sánchez de Luna, D. Pedro López Ureta, D. José Chaín y García, D. Felipe González de Frutos, D. Martín González Azcano, D. Luis de la Vega y Justé y D. Lorenzo Fernández y González.

Mañana á las once, tendrán lugar los exámenes de las asignaturas de Nociones y Ejercicios de Aritmética y Geometría, Geometría, Aritmética y Geometría, Etica, Pedagogía, para alumnos oficiales y libres.

A las cuatro continuación de los exámenes de Ingreso.

El sábado 26, segunda citación de los alumnos de Preceptiva y Composición, Elementos de Historia general de Literatura, para los alumnos oficiales y primera citación para los alumnos de las mismas asignaturas libres.

NOTICIAS

Anoche llegó en el expreso, el director general de los Registros, Sr. Pedrazuela, y hoy ha marchado á la Granja con objeto de ofrecer sus respetos á la Infanta doña Isabel.

Los diputados á Cortes por esta provincia señores Martín Sánchez, director general del Instituto Geográfico y Estadístico, y marqués de Cañada Honda han felicitado en términos muy expresivos al Sr. Pedrazuela, el cual ha agradecido mucho tan señaladas muestras de consideración y simpatía.

También el Obispo de Solsona, Ilmo. señor don Juan Balthaz ha enviado al director general de los Registros una carta cariñosísima felicitándole por su reciente nombramiento.

Ha sido declarado excedente con residencia en Segovia, nuestro distinguido amigo el teniente coronel de infantería, D. José Lacoma.

El sábado, probablemente, asistirá S. A. la Infanta Doña Isabel á la Salve que se canta por las tardes en el convento de Carmelitas descalzas y Santuario de la Fuencisla.

En las carreras verificadas en Madrona con motivo de las fiestas de aquella villa ganaron los premios instituidos por los mozos el joven Guillermo Llorente, y el de los casados, el hermano de aquel Rufino Llorente, que demostraron ser ágiles corredores.

La señorita Doña Manolita, hija del Sr. D. Juan Masten Santos, discípula de D. Pedro Rodríguez, Maestro de Capilla, ha aprobado el ingreso en el Conservatorio de Madrid, habiendo obtenido la nota de sobresaliente en el primero y segundo año de Solfeo.

no impedirá los desahogos del corazón y entre concha y concha irá deslizando las perlas de mi palabra.

—Y bien, exclamó Adolfo después de comidas media docena.

—A eso vamos, á eso vamos, repuso Bibí sin dejar de comer; nos conoces á los dos y sabes que somos muchachos honrados. Pero ¡qué quietud á la copia ó á la larga se cansa uno de todo; esto es lo que nos ha sucedido, tú lo comprenderás perfectamente.

Adolfo no respondió.

Devorador prosiguió: —Todos los días olla... ya sabes el refrán; se cansa uno de trabajar y sacar por su industria algunos maravillosos; esto no podría bastar en una aldea; pero bajo el cielo de París... En cuanto á Narciso, su contrato en el Circo apenas le produce cinco sueldos al día, de modo que solo saca la gloria de figurar entre los austríacos;

ambos codos en la mesa y el rostro en sus manos.

A pesar de su sorpresa, Narciso y Bibí no se hicieron repetir dos veces la orden de seguir cenando, y continuaron haciendo los honores de la mesa.

Adolfo por fin exclamó:

—No tengo necesidad de recordarte nuestra infamia, Bibí; ya entonces eras tú el mejor de los dos; el robo te repugnaba; no querías, no podías, mientras que yo parecía formado para conspirar contra el bien de otro. ¡La fatalidad!... Además en mi casa no se cuidaban de mí, no les importaba de dónde sacaba el dinero... ¡Oh! ¡Los padres!... los padres!... Si supieran adónde conduce la ociosidad... Si comprendieran hasta dónde llega el que empieza por ser vagabundo... Se comienza por reunirse con otros vagabundos, y unos con otros no tardan en encontrar el camino del crimen. A

Los dos amigos se quedaron estupefactos, y después de una segunda pausa, en la cual entró por tercera vez el mozo, recibiendo orden de no volver á penetrar hasta que llamaran para el café, Bibí continuó:

—¿Qué te pasa?... levanta esa cabeza, háblame.

Adolfo alzó por fin el rostro que estaba pálido, demudado, destacándose de sus ojos un brillo febril.

—¡Ah! dijo por fin con ronco acento; envidiáis mi vida... ¡insensatos! pues bien, escuchad, ¡qué mi historia os sirva de escarmiento!

Y al decir esto se había levantado, y pasaba con la agitación del epiléptico que siente acercar su crisis.

—¡Séntate, dijo Bibí, nuestra cena no ha terminado.

—Acabad vosotros... ¡yo no puedo, no tengo gana.

Y después de una breve pausa volvió á sentarse frente á ellos apoyando

está como yo dispuesto á presentar su dimisión, dando un adiós á la gloria.

—¡Ah! si, murmuró trágicamente Clopinet.

Y empezó á recitar unos versos alegóricos.

Fué interrumpido por la llegada del primer servicio, volviendo al oír lado la cara Adolfo á la entrada del mozo.

Después de una larga pausa aprobada en la masticación Bibí empezó en estos términos:

—¡Aquí llegábamos de nuestras reflexiones cuando la muerte nos ha hecho conocer lo ventajoso de tu profesión, y sobre todo los últimos beneficios que has obtenido en el negocio del ambiente de Palais Royal.

—¡Oh, milagro! Adolfo se soarejó.

Devorador fingiendo no apercibirse prosiguió:

—Entonces tomaste á nuestros ojos

Con motivo de ser hoy el santo de la Princesa de Asturias, ha ondeado el pabellón nacional en los edificios públicos, vistiendo de gala las tropas de la guarnición.

Ha regresado a Santa María de Nieva, completamente restablecido de una pertinaz dolencia, nuestro querido amigo, el escribano de aquellos tribunales don Carmelo Velasco.

D. Eugenio Nonide, dueño del comercio de paños «La Novedad», calle de San Martín núm. 1, avisa al público que habiendo empezado a recibir los géneros de invierno y siendo grandes las compras hechas siguiendo costumbre es a bleoída, líquida todos los géneros de verano y entretiem po con una considerable rebaja de precios.

Recomendamos al público aproveche la ocasión de comprar bu no y barato. Mellón Martín núm. 2 y San Martín 1, detrás de la cárcel.

LA NOVEDAD.

Esta tarde en el tren de las cuatro ha salido para Madrid el Sr. D. Leopoldo Ferrero.

Su sobrino el Sr. Martínez de Campos se halla muy mejorado de la indisposición que ha padecido.

Ha aprobado el primer año de solfeo y piano con la nota de sobresaliente en el Conservatorio de Madrid, la niña de 11 años, Felisa López Albadalejo, hija del conocido industrial D. Pedro López. Es tanto más de elogiar este triunfo, teniendo en cuenta que dicha niña solo ha estudiado cinco meses con el profesor de música D. Francisco de Antón. Felicitamos a tan aventajada alumna, a sus afortunados padres y a nuestro particular amigo Sr. Antón.

Dícese que en los primeros días de Octubre saldrá para París S. A. la Infanta Doña Isabel, con objeto de pasar una corta temporada al lado de su augusta madre.

Robo de fruta

Por el inspector segurado de policía Sr. Guerrero, ha sido puesto a disposición del juzgado de Instrucción de esta capital, Félix Huertas Herrero, de 18 años de oficio pastor, residente en la posada del Toro.

El delito que cometió fué robar fruta en la huerta adosada a la casa núm. 2 de la calle de Capuchinos, de la propiedad de D. Manuel de la Vega Arango, quien sorprendió ayer al citado sujeto en ocasión en que, después de saltar las tapias de dicha huerta, había llenado una esportilla de uvas y peras.

Si quieres comprarte botas, zapatos, gorra ó sombrero, á precios muy convenientes, visita á CLAUDIO MORENO.

10, Plaza del Corpus, 10.

Gran variedad en impermeables de las mejores fábricas.

En la madrugada de hoy ha fallecido después de penosa enfermedad una niña de dos años, hija del antiguo empleado en la sección de Cuentas de la Diputación provincial, D. Hermenegildo Sanz Cajal.

A las cinco de la tarde se ha verificado la conducción del cadáver al cementerio asistiendo numerosa concurrencia entre la que figuraban todos los compañeros de oficina del Sr. Sanz Cajal.

Reciban los atribulados padres el más sentido pésame que, por tan irreparable pérdida, les enviamos, deseándoles la resignación necesaria para sobrellevar tan rudo golpe.

Con motivo de la festividad del día en muchas dependencias del Estado no hubo hoy despacho y en otras se ha dado la hora á las doce.

Audiencia provincial

Con motivo de ser el santo de su alteza real la princesa de Asturias, hoy no ha habido despacho de causas en este centro oficial.

(Señalamiento para mañana.)

Delito, hurto. Procesados, Juan Magdaleno y otro, vecinos de Cuéllar.

Defensor, Sr. Burgos. Procurador, Sr. Casado.

Se encuentra en Segovia nuestro buen amigo, el capitán de Artillería D. Rafael Lorente.

Consejo utilísimo

La pereza en las digestiones, causada por disgustos, vida sedentaria ó por excesos, se corrige con el Elixir Estomacal de Sate de Carlos. Nueve años de éxitos constantes. Exíjese en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada en Europa y Américas.

Ha regresado de Ríza, acompañado de su distinguida esposa, nuestro querido amigo, el elocuente abogado D. Mariano González Bartolomé.

A la avanzada edad de 67 años ha fallecido en el pueblo de Casla, nuestro distinguido amigo el acaudalado propietario Don Victoriano Gil Moreno, persona muy respetada y querida en toda aquella comarca, donde el finado ejercía grande y legítima influencia.

La muerte del señor Gil Moreno ha sido muy sentida entre sus muchos amigos, y el acto de dar sepultura al cadáver constituyó una expresiva manifestación de duelo, que ha venido á poner de manifiesto las generales simpatías de que gozaba el finado.

Reciba su distinguida familia y especialmente nuestro buen amigo el Juez municipal de Sepúlveda; D. Dámaso Gil, la sincera expresión de nuestro pésame, deseándoles resignación bastante para soportar tan dolorosa é irreparable pérdida.

Después de pasar en Segovia la temporada de verano, ha regresado á Madrid nuestro respetable amigo el marqués de Miranda de Ebro, en compañía de sus hijos, los Sres. de Caballos Escalera (D. Rafael).

Don Cristino González,

dueño del acreditado comercio de paños de la calle de Juan Bravo, número 10, tiene el honor de poner en conocimiento de su numerosa clientela y del público en general, que ha recibido ya los géneros de estación, los cuales ofrece á sus favorecedores.

Cree inútil hacer elogios de la bondad de los mismos, puesto que bien conocidos son ya del público segoviano y su provincia. Sólo se limita á decir que tanto en cantidad, calidad, como en gustos variadísimos y deliciosos, lo mismo para caballero que para señoras y niños, estos géneros pueden competir con todos los mejores de su clase, y esto viéndolo es como puede creerse. ¡NO CONFUNDIRSE!

(Antigua casa del Sr. Sanz Durán.)

Caído de un andamio

En la tarde de ayer tuvo la desgracia de caerse de un andamio, en la obra que dirige por D. Maximino Bernedo, se está realizando en la casa núm. 23 de la calle de los Leones, el jornalero Clemente Crespo Birba, de 52 años, casado, habitante en la calle de José Zorrilla número 3.

Conducido á la Casa de socorro, le fueron apreciadas por el médico D. Donato Rodríguez, varias contusiones en la cabeza y cara, una herida de igual naturaleza en la región parietal derecha y otra extensa contusión en la parte izquierda de la región escapular, con fractura de una costilla, cuyas lesiones se califican de pronóstico reservado, por las complicaciones á que pueden dar lugar.

Luego de curado pasó dicho obrero á su domicilio.

Noticia de actualidad

¡Nada viejo! ¡Nada viejo! El favor que el público de Segovia viene dispensando á LA MODERNA, Sastería de Badillo, ha hecho que desaparezcan por completo las existencias del invierno anterior.

Van llegando ya, de las mejores fábricas de España, los pedidos hechos para la próxima estación, y todo, por consiguiente, será nuevo y de gusto moderno.

La casa de Badillo no ofrece gangas, es verdad; pero sí un variado y abundante surtido, confección esmerada de prendas y precios tan equitativos que difícilmente se hallarán iguales en otros establecimientos de la misma clase.

Para sacerdotes y seminaristas trajes tales y equipos muy baratos, y pagos convencionales.

Plaza Mayor, 2. Casa contigua á la del Ayuntamiento.

Juzgado municipal

Hoy se han registrado un nacimiento y una defunción.

¡Oh! enfermos que padecéis! Recobrad la alegría, pues en pocos días recobraréis la salud aunque sea el más crónico de más de veinte años.

Para más detalles léase en cuarta plana: MILAGROSA INYECCIÓN O CONFITES ANTI-VENEREOS Y ROOB ANTIFILITICO COSTANZI.

Por pastoreo abusivo de 180 reses lanaras en las onnetas de la carrtera de Segovia á Sepúlveda y término de Torrecaballeros, ha sido denunciado Vicente de Lncas, vecino de este pueblo.

Ha experimentado notable mejoría en la pertinaz dolencia que viene padeciendo nuestro amigo, el ilustrado ingeniero geógrafo Sr. Fernández Charrier.

Le deseamos un pronto y completo alivio.

Cuantos individuos se hallan sujetos al servicio militar, no presentes en filas, están obligados á presentarse con objeto de pasar revista, ante los alcaldes de los pueblos en que residen.

Dichos alcaldes deben anunciar tal circunstancia por edictos, y así les será ordenado por las autoridades.

Fundición de campanas

Constantino de Linares Ortiz y hermanos, ofrecen sus servicios, como fundidores, á los párrocos y encargados de las iglesias, para si necesitan adquirir campanas lo hagan de sus acreditados talleres de Madrid-Carabanchel bajo, bien sea á cambio ó refundir las mismas con sus propios metales. Para la confección de ellas gastan tan solamente cobre y fino estaño. Su buen sonido y duración las garantizan por seis años.

Admiten el pago á plazos y mandan las nuevas franco porte del ferrocarril.

Hoy, de siete á nueve de la noche, interpretará la banda de música de la Academia de Artillería, en el paseo del Salón, el siguiente programa:

- Primera parte: Castaño, Paso doble.—Nováček. Noruega, Danza.—Grieg. El bateo, Fantasía.—Chueca. Fíches d' amour, Vals.—Strobl. Segunda parte: Les cadets, Paso doble.—Nowowiecki. La canción de los nidos, Fantasía.—Baut. Cíebre, Meditación.—Paré. Souviens-Toi, Vals.—Waldteufel.

El mercado de hoy

Ha sido un mercado muy concurrido de toda clase de productos, muy animado en transacciones y por consiguiente los precios más altos que en el anterior. Pimientos: muy abundantes tanto de esta como de la provincia de Avila, vendiéndose á 20, 30, 60 y 90 céntimos la docena, de los asaderos.

- Los encarnados se han pagado á una peseta docena. Cebollas, de 1 á 1'25 pesetas arroba. Patatas, 1'30 y 1'40 la arroba, de la Graja. Huevos, á 1'30 la docena. Galinas, de 2'25 á 2'50 una. Pollos pequeños á 1 peseta y pollancos á 1'50 y 1'75. Liebres, de 2'50 á 3'50 una. Conejos de 1'25 á 1'75. Melocotones, desde 50 céntimos á una peseta kilo. Uvas negras á 40 céntimos kilo. Idem blancas á 50. Melones y sandías, fluctúan de 15 á 20 céntimos el kilo. Pescados.—Bónito á 1'25 reales libra; merluza á 1 peseta; tencas á 1'25 y 1'50 reales.

Hernias (Quebraduras),

obesidad, vientres caídos, deformidades de la espalda y pecho, torceduras de pies, etc.

El especialista ortopédico de la acreditada casa Dr. Gibernau, de Madrid, Clavel, núm. 5, avisa á la numerosa clientela que no pudo ver por exceso de trabajo, los días 15, 16 y 17, que vuelve á Segovia los días 25 y 26 del presente y recibirá como siempre en la fonda «Burgalesa», de diez á una y de tres á seis.

La acogida que se le dispensa á esta casa es la mejor prueba del buen resultado de sus aparatos, sin necesidad de los ruidosos anuncios de individuos desconocedores de la ortopedia. Nuestro corsé de aluminio para deformidades en la espalda y pecho, es el más ligero, no oprime en absoluto el pecho y pulmones como los antiguos de fieltro ó escayola, sirviendo á las señoras como prenda de vestir, sin notárselas que llevan aparato.

Nuestro braguero especial, contiene ó cura la hernia sin molestar, y adaptándose por medio de sus mecanismos toma la posición que más convenga al paciente, sin permitir la salida del intestino aunque haya accesos de tos ó haga cualquier esfuerzo.

Garantizamos la cura de torceduras de pies por medio de nuestros aparatos. Recibirá en Segovia los días 25 y 26. En Madrid, sucesor de Gibernau, Clavel, 5.

Apetito Natural. La máquina humana anuncia, por medio del apetito, la necesidad de más combustible, ó sea alimento. Mientras no se digiera el almuerzo no habrá apetito para la comida. Tomar demasiado alimento con el estómago lleno es como echar combustible en una hornalla sin fuegos. Los tónicos producen un apetito forzado. Las Pastillas del Dr. Richards ayudan al estómago á digerir y asimilar, y entonces es natural el apetito. Entre los dos procedimientos hay enorme diferencia. Los tónicos obran contra la naturaleza; las Pastillas del Dr. Richards obran con ella. Las Pastillas del Dr. Richards convierten el estómago de tirano en sirviente. Digerir es vivir. DR. RICHARDS DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK. S 101

ULTIMA HORA Con motivo de la fuerte tormenta que en estos momentos, cinco y media de la tarde, descarga sobre Segovia, nos ha sido imposible celebrar nuestra diaria conferencia telefónica con el corresponsal en Madrid.

Estación meteorológica de Segovia. Observación del día de 24 Septiembre de 1903 á las nueve de la mañana. Barómetro reducido á 0°..... 683'88. Temperatura del aire..... 17'1. Id. máxima al sol del día anterior..... 34'0. Id. id. á la sombra..... 24'4. Id. mínima noche última..... 10'2. Id. id. á cielo descubierta..... 9'1. Viento: dirección..... NE. Fuerza aproximada..... Calma. Lluvia caída en las 24 horas..... Estado del cielo..... Cubierto.

MERCADOS

SEGOVIA 24 Trigos.—Siguen aumentando las entradas de trigo en los almacenes no bajando hoy de 500 fanegas. Los precios se sostienen á 42'50 reales las 94 libras y 45 la fanega en panera. A este último precio se han medido 18) fanegas.

Barcelona 23 Por ferrocarril entraron 121 vagones de trigo. Los precios que han regido son: Trigo de Quintana, á 43. De Medinaceli á 43. El corresponsal.

Valladolid 23 Almacenes del Canal.—Entraron 900 fanegas de trigo que se pagaron á 43 reales. Tendencia débil. Almacenes del Arco de Ladrillo.—Han entrado 100 fanegas de trigo bueno, á 43'50 reales una. Centeno 100 id., á 31'75 id. id. El Corresponsal.

Árvalo 23 En el mercado de hoy entraron 310 fanegas de trigo que se pagaron á 44 reales con tendencia sostenida. Las existencias en la plaza son regulares. Tiempo variable. El corresponsal.

Medina del Campo 23 En el mercado de hoy han entrado 250 fanegas de trigo que se pagaron á 43 reales las 94 libras. Tendencia firme. Tiempo bueno. El corresponsal.

Imprenta del DIARIO DE AVISOS.

AMA casada, leche de un año, para su casa, en Tizneros, anejo de Esپردو. Razón en dicho pueblo, José Heredero.

PASTOS Se arriendan para 120 cabras, en el monte de Otero de Herredos, desde el día primero de Octubre hasta el 15 de Mayo. Para tratar, con Bonifacio Robledano, en La Losa.

Venta de casa En Tabanera de la Sierra, inmediata á Palazuelos, se halla de venta la casa núm. 4 de la calle de la Iglesia. Consta de piso bajo, sobrado, corral y un huerto con regadío. Para enterarse del precio y condiciones, informarán en Segovia, su dueño Gregorio Higuera Gil, calle de San Frutos, núm. 17.

FINCA DEL TERMINILLO Se venden cubas vacías de 66 cántaras de cabida. También se vende procedente de derribos, teja antigua de canal. Precios y detalles, en dicha finca ó en casa de D. Felipe Ochoa.

Almoneda S6lo por cuatro días, del 19 al 22. Calle de Isabel la Católica, 11, 2.º Horas: de nueve á doce y de tres á seis. No se admiten prenderas. Hay algunos objetos en correaje de monturas.

La Suiza Como siempre, esta casa ofrece á su clientela, las buenas Ostras de «La Ostrícola» Santander.

ANUNCIO

El día 28 del presente mes á las once de su mañana se celebrarán en las oficinas de la Administración Patrimonial de este Real Sitio, las subastas en pública licitación para el arriendo y aprovechamiento de los pastos de las Dehesas tituladas «Mata de San Ildefonso» ó Casa de la Mata, «Parque de Valsain», Navalrincón, «Cerro de Matabueyes», y Bosquecillo de Valsain, pertenecientes al Real Patrimonio, por tiempo de cinco años forestales. Los respectivos pliegos de condiciones se hallan de manifiesto en dichas oficinas para conocimiento del público. San Ildefonso 22 de Septiembre de 1903.—El Administrador, B. Cabrera.

EL COLEGIO SEGOVINO Calle de San Alfonso Rodríguez, núm. 4 es el que cuenta con mayor número de alumnos. Se admiten alumnos internos, medio pensionistas y externos. Pídanse Reglamentos. Imprenta del DIARIO DE AVISOS.

En Barcelona... SRES. ROLDOS Y COMP.º, Rambla del Centro, 37. SRES. CEBRIAN Y COMP.º, Puertaferrisa, 18.

SECCION DE ANUNCIOS

En Madrid... SOC. GEN. DE ANUNCIOS, Alcalá, 6 y 8. LOS TIROLESES, Barrionuevo, 7 y 9.

Montes, fotógrafo.—Victoria, 11.

Sucursal en La Granja, Plaza de la Fruta.

¡¡CALLOS! ¡¡DUREZAS!

Cuidado con los muchos imitadores. Nadie puede presentar un callicida tan eficaz como el nuestro para curar callos y durezas. Una peseta el frasco! En todas las farmacias y droguerías, Depósito central farmacia de E. ABRAS XIFRA, Argensola, 10 y D. M. García, Madrid.

Callicida Abras Xifra

¡¡CALLOS! ¡¡DUREZAS!

Estúche con frasco, pincel y prospecto, una peseta. Es incoloro. No duole ni mancha. Calma el dolor á la primera aplicación, extirpando luego los callos y durezas. En SEGOVIA, en todas las Farmacias y Droguerías.

Tejera mecánica moderna

DE Anastasio Martín y Hermanos, (Frente á la estación del ferrocarril de Segovia.)

Se vende ladrillo, teja, baldosa, etc., á precios muy económicos, y cal á una peseta fanega y se sirve á domicilio dentro de la población. Con arena á una peseta cincuenta céntimos.

MATIAS LOPEZ MADRID-ESCORIAL

Especialidad en bombones de chocolate con crema finisimas caramelos suizos, fondant y dulces varios.

DE VENTA

EN TODAS LAS PRINCIPALES CONFITERIAS DE MADRID Y PROVINCIAS Depósito central 25, MONTERA,

Muy interesante á los Propietarios y Constructores DE OBRAS

Esta casa, muy agradecida á la distinción constante que el público la guarda para todas sus compras en los diferentes artículos que trabaja, tiene acordado hacer grandes concesiones cuando se trate de ventas importantes de los mismos, que puede facilitar en condiciones inmejorables por la importancia de sus compras y que detalla á continuación. PAPELES PINTADOS para el decorado de habitaciones, de todos los estilos. BALDOSIN DE CEMENTO para frisadas y pavimentos, de las más reputadas fábricas. LINOLEUM INGLÉS para pisos (ó sea alfombrado de corcho) de calidades inmejorables. TRANSPARENTES de cuantas medidas se necesiten y estilos se deseen. LINCRUSTA WALTON FRANCESA para decorar habitaciones. Es el artículo más perfecto y similar á los ricos cueros de Córdoba; pudiendo sustituir también con ventaja en precios, duración y solidez, á toda clase de maderas, en el empleo de techos arnesonados y frisadas de comedores, galerías, pasillos y escaleras. PAPEL «GLACIER», para decorar ventanas en Iglesias, Balcenarios, Casinos, Edificios públicos y Casas particulares, resolviendo el problema de hacer cristales de colores á un precio muy reducido en comparación con los grabados. AZULEJOS, FLORES, CORNISAS y adornos de cartón-piedra, y cuantos artículos son precisos para el decorado interior de toda edificación.

DIRECCION:

A. Vallejo y Vallejo Calle del Duque de la Victoria, número 18, VALLADOLID

La Modelo

Gran zapatería de lujo y económica

Abastecedora de la Cooperativa de los Talleres Generales de los Ferrocarriles de M. Z. y A.

ATOCHA, 86, MADRID

Habiendo demostrado esta casa ser una de las mejores de su clase y viéndose en la necesidad de extender el negocio para mejor atender con toda puntualidad la demanda de sus favorecedores, ha montado un taller con todos los adelantos, y en el que se construyen cuantas clases de calzado se desee, en formas regulares, para señoras, caballeros y niños. Igualmente adquiere encargos á medida para pies defectuosos, callos, juanetes ó cualquiera otra forma irregular.

Los precios de esta casa no admiten competencia y las clases de material son las mejores.

Atocha, 86, Madrid

Compañía general Española DE Alumbrado Calefacción y Fuerza Matriz á base de Alcohol

Capital: 3.000.000 de pesetas

Mecheros Denayrouze para alcohol y gas. Aparatos de Calefacción que funcionan con gas de alcohol.

ALCOHOL SÓLIDO

Lámparas de alcohol; luz incandescente muy superior á la eléctrica.

Representación exclusiva en Segovia y su provincia, Mercado, 54, Segovia, D. JOSÉ PALACIOS.

Nueva ferretería

Casiano González,

66, Juan Bravo, 66

Frente á la Casa de los Picos SEGOVIA

Precios económicos

en ferretería, camas y utensilios de cocina.



Venta de casa EN SAN ILDEFONSO

Se vende en pública y extrajudicial subasta, que tendrá lugar el día 21 del corriente mes y hora de las doce de su mañana, en la Notaria de D. Angel de Arce, una casa en el Real Sitio de San Ildefonso, y su calle del Horno, número 3.

Del pliego de condiciones y título de propiedad de la finca, pueden enterarse en el despacho del Procurador D. Santiago, Páramo Castilla.

VENTA DE CASA SOBRE BARATA

Se vende la señalada con el número 9 de la Travesía de San Justo. Se dará razón calle de Reoyo número 15.

SOLUCION BENEDICTO Glicero-fosfato de cal con CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros orónicos, infecciones gripales, enfermedades consumitivas, inapetencia, debilidad general, postración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc. Frasco 250 pesetas. Depósito: Farmacia del Doctor Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid; y en Segovia: Farmacia y Droguería de Julio de la Torre Bartolomé Juan Bravo, 47 y 68. En Cuéllar: Farmacia de viuda de Lozano. En Sanzola: Farmacia de Gómez García, y en Bilbao, Santander, Gijón y Vigo, la S. E. de Droguería General



CONFITES ANTIVENÉREOS

Roob antisifilítico inyección vegetal Costanzi.

Las celebridades médicas nacionales y extranjeras, después de una larga experiencia se han convenido y certificado que para curar radicalmente la purgación reciente y crónica, gota miliar, próstata, fleetas, flujo blanco de las mujeres, arenillas, catarro de la vejiga, escozores uretrales, cálculos, retención de orina, y en veinte ó treinta días los extrínientos uretrales (estrechez), aunque sean crónicos de más de veinte años, y evitar las peligrosísimas sondas, no hay medicamentos más milagrosos que los Confites ó Inyección Costanzi.

También certifican que para curar cualquier enfermedad sifilítica, en vista de que el iodo y el mercurio son dañinos para la salud, nada mejor que el Roob Costanzi, pues no sólo cura radicalmente la sífilis, sino que estriba los malos efectos que producen estas substancias, que, como es sabido, causan enfermedades no muy fáciles de curar. El inventor, Angelo Costanzi, calle Diputación, 435, Barcelona, seguro del buen éxito de sus medicamentos, mediante un trato con él, admite á los incrédulos el pago una vez curados. Consultas medicas en casa del inventor, Diputación, 435, Barcelona, todos los días á las doce, y las consultas que se le hacen por escrito contesta gratis y con reserva. Precio de la inyección, 4 pesetas. Confites antivenéreos para quienes no quieran usar inyecciones, 5 pesetas. Roob antisifilítico, 4 pesetas.—De venta en las acreditadas farmacias y en casa del inventor, Diputación, 435, Barcelona; en SEGOVIA, Francisco M. Marcos, Corpus, 7, Droguería, y Julio de la Torre, Juan Bravo, 47, Farmacia.



Arriendo

A propósito para un colegio, taller de sastrería ó cosa análoga se arrienda un piso principal con hermosas luces, en la Plaza Mayor, núm. 5. Se informará en la Administración de este periódico.

Se venden

cajones, En la Administración de este periódico darán razón.

Falta

cochero ó mozo de caballos que guie. Calle de la Reina, 17, San Ildefonso. Jornal, 3 pesetas.

Se necesita

un chico de 14 á 18 años, para criado. Plazuela de Capuchinos, número, 1.

LA ASTURIANA

José Zorrilla 50 (antes Mercado) y Paseo del Conde Sepúlveda 1 SEGOVIA

ALMACEN DE MADERAS Y CARBONES MEXICANOS

Carbones, cribado grueso, galleta, granza y menudo lavado para fraguas, cok para coquinas y estufas cok metalúrgico, etc. Se sirven pedidos desde 1000 kilogramos.

Venta por vagones á precios de mina.

Maderas; tabla machiembada para entarimado; tabloner rodapiés, cubres ángulos, molduras, zócalos, jambas, pasamanos, etc., etc.

Precios iguales á los de la Compañía de Maderas.

SE HACEN recortadores, membrates, cartas de enlace, circulares, recibos, talonarios, modelos para ayuntamientos, etc. TARJETAS de visita. IMPRENTA y LIBRERIA DEL DIARIO DE AVISOS, Plaza de Guevara, 2 y Plaza Mayor, 5, Segovia. ESQUELAS de funeral.

LA CONFIANZA

CASA ESPECIAL EN CHOCOLATES ELABORADOS A BRAZO. JUAN MARGARETO CALLE REAL DEL CARMEN, NÚM. 6.—SEGOVIA

No cabe adulteración

Se hacen tareas y medias tareas de encargo, á gusto y presencia del cliente. Los cacao que emplea esta casa para la elaboración de sus chocolates, son todos de las mejores procedencias. También hace un chocolate especial para convalecientes, recomendado por v. rios médicos de la capital. Hay un buen surtido; en conservas de frutas y pescados, té, catés, licores, vinos de Jerez y otra infinidad de artículos, todos de casas acreditadísimas. Tanto los chocolates como el café son preparación especial del dueño del establecimiento.